



## ¡Felices fiestas y próspero 2020!



El Embajador Luis Manuel López Moreno y el equipo de la Embajada desean a la comunidad mexicana y panameña que el 2020 sea un año pleno de prosperidad y armonía, en cuyo marco los pueblos de México y Panamá fortalezcan y profundicen aún más los lazos de amistad y hermandad que los unen.

### Posada mexicana

La Embajada colaboró con las asociaciones Maka Community y Casa México, en la realización de una tradicional posada mexicana, que se llevó a cabo el 15 de diciembre en las instalaciones del centro comercial Soho City Center.

En el alegre festejo, una amena comunidad mexicana y amigos de México, degustaron platillos típicos de nuestra gastronomía elaborados por restaurantes de comida mexicana en Panamá. Hubo también una amplia oferta de productos artesanales, ropa, joyería, zapatos, juguetes, adornos navideños y accesorios para el hogar con motivos mexicanos. El tradicional festejo decembrino, abierto a todo el público, culminó con la partida de tres piñatas para los niños y niñas asistentes.



## México apuesta a la unidad latinoamericana y caribeña en la CELAC

GOBIERNO DE MÉXICO | RELACIONES EXTERIORES

**PRESIDENCIA PRO TEMPORE CELAC-MÉXICO**

Ceremonia de inicio encabezada por el **PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**

**MÉXICO CELAC 2020**  
PRESIDENCIA PRO TEMPORE

**EJES TEMÁTICOS:**

- Cooperación espacial
- Protección civil
- Science & Technology for societies
- Encuentro de rectores
- Compras consolidadas en común
- Monitoreo de virus y bacterias por resistencia a antibióticos
- Órgano de gobernabilidad
- Premios CELAC
- Agenda AGONU
- Foro Ministerial CELAC-China
- Intervenciones conjuntas
- Economía azul / Océanica Sostenible

8 de enero de 2020  
10:00 am  
Palacio Nacional

El 8 de enero del 2020, en una ceremonia que encabezará el Presidente Andrés Manuel López Obrador, México asumirá la Presidencia Pro Tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, CELAC.

La CELAC es un mecanismo político regional creado en México en 2010; es la única asociación regional en contar con la membresía de los 33 países de América Latina y el Caribe.

El plan de trabajo presentado por México y enriquecido por los países miembros, contempla 14 proyectos a través de los cuales el gobierno de México impulsará la unidad latinoamericana y caribeña. Dichos proyectos incluyen temáticas de interés regional como la cooperación en materia aeroespacial y aeronáutica; gestión integral de riesgos por desastres naturales; vinculación y cooperación educativa, científica y tecnológica; compras consolidadas; transparencia y lucha contra la corrupción y; diplomacia turística, entre otros.





## Presencia de México en la cumbre empresarial China-LAC 2019



Del 9 al 11 de diciembre se celebró la Cumbre Empresarial China-LAC 2019 en la Ciudad de Panamá, con el objetivo de promover la inversión entre el país asiático y la región de América Latina y el Caribe. El Embajador Luis Manuel López Moreno, acompañado del Maestro Javier Jileta Verduzco y del Mtro. Alejandro Pulido García de la Subsecretaría para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Cancillería mexicana, participaron en la sesión inaugural y en las reuniones plenarias de este importante evento. La delegación mexicana se pronunció por una mayor integración económica y de promoción de México con América Latina y por mantener e incrementar la relación económica de nuestro país con China.

## Proyecto Mesoamérica sin hambre

La Directora General del Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica, Lic Alejandra Icela Martínez Rodríguez, realizó una visita de trabajo a Panamá el 4 y 5 de diciembre para participar en la X Comisión Mixta de Cooperación AMEXCID – FAO y revisar los avances del programa “Mesoamérica sin Hambre”, proyecto emblemático de la cooperación mexicana en Centroamérica.



La delegación de México, funcionarios de la FAO y altas autoridades de la comunidad indígena de Guna Yala, visitaron la Isla Tigre para verificar el funcionamiento del Sistema de Captación de Agua de Lluvia (SCALL), construido con recursos de la cooperación mexicana y que ha mejorado la calidad de vida de 900 personas de esta comunidad.

## Visita a las y los connacionales reclusos en centros penitenciarios

Como parte del programa de protección consular de la Embajada, los días 3, 19 y 27 de diciembre, personal de la Sección Consular visitó los centros penitenciarios ubicados en la ciudad de Panamá con el propósito de verificar las condiciones de reclusión de varios connacionales, así como proporcionarles algunos artículos de primera necesidad y material de lectura. Se revisa también el estado que guardan las solicitudes de traslado a México para continuar el cumplimiento y ejecución de las sentencias penales de nuestros connacionales, en apego al Tratado sobre la materia vigente entre los dos países.





## Retos y oportunidades de la Alianza del Pacífico



El 2 de diciembre, la Embajada en colaboración con el Ministerio de Relaciones Exteriores de Panamá, llevó a cabo la presentación de la obra “Retos y oportunidades de la Alianza del Pacífico en el actual contexto internacional convulso”, publicada por la Universidad Nacional Autónoma de México. La presentación se realizó en la sede de la Cancillería y participaron el Secretario General del Ministerio, Embajador Darío Chirú; la Dra. Mariana Aparicio, coordinadora de la publicación, el Embajador Luis Manuel López Moreno y el Jefe de Cancillería de esta Embajada y autor de uno de los capítulos de la obra, Ministro Santiago Mateos.

## Visita al Ministerio de Salud

El 23 de diciembre, el Embajador Luis Manuel López Moreno se reunió con la Lic. Thays Noriega, Directora de Asuntos Internacionales y Cooperación Técnica del Ministerio de Salud, para conversar sobre la compra consolidada de medicamentos, tema prioritario en los acuerdos alcanzados durante la visita del Presidente Laurentino Cortizo a México el pasado 30 de octubre.



## Alianzas con Pro-Panamá

En seguimiento a la cumbre presidencial, el Embajador y funcionarios de la Embajada, sostuvieron una reunión con la Embajadora Carmen Gisela Vergara, Directora de Pro-Panamá, para revisar los preparativos para la celebración de un encuentro de negocios en México. El objetivo principal de este foro, planeado para realizarse en febrero de 2020, es facilitar y promover los contactos entre autoridades, cámaras de industria, empresas y hombres de negocios a fin de incrementar los intercambios comerciales y de inversión entre los dos países e impulsar el aprovechamiento del Tratado de Libre Comercio México-Panamá, vigente desde 2015.

## Capacitación en materia de igualdad de género



La Embajada inició el 2 de diciembre, un programa de capacitación en materia de género dirigido al personal que labora en la Representación Diplomática, con el lema “Introducción a la perspectiva de género”. Este tema es de especial relevancia para el gobierno de México, por lo que en próximos meses, en alianza con otras misiones diplomáticas y organismos internacionales, se seguirán impulsando actividades en la materia.

## Día internacional del migrante

La Embajada y la oficina en Panamá de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), realizaron una función de cine conjunta para conmemorar el Día Internacional del Migrante, que se celebra a nivel mundial el 18 de diciembre. La exhibición de la película mexicana “Tiempo de lluvia”, se dio en el marco del Festival Internacional de Cine sobre Migración, que utiliza la fuerza narrativa del cine para explorar las diversas aristas del fenómeno migratorio.





## Festejos de navidad para niñas y niños panameños



La Embajada colaboró con el Instituto Panameño de Habilitación Especial (IPHE) y con la Secretaría Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia, para realizar, el 18 de diciembre, un festejo de fin de año para más de 200 niñas y niños con discapacidad de la Extensión Tocumen del IPHE. En esta actividad, los niños, niñas y jóvenes participantes, recibieron regalos y disfrutaron una presentación de títeres que les hicieron pasar un momento de diversión y esparcimiento.



El 21 de diciembre, la Embajada de México, como parte de la Asociación Diplomática en Panamá, visitó la comunidad de Nicanor en Darién, donde se repartieron regalos y pastelillos a niñas y niños de la región donadas por las misiones diplomáticas acreditadas en Panamá, por la Viceministra de Gobierno, Juana López y Bimbo de Panamá. Fue importante el acompañamiento del Servicio Nacional de Fronteras y de la Asociación Diplomática en Panamá que organizó la colecta.

## Desayuno navideño con la comunidad mexicana

El 5 de diciembre, el Embajador Luis Manuel López Moreno y funcionarios de la Embajada, acompañaron a la asociación Casa México en su tradicional desayuno navideño que reúne a parte importante de la comunidad mexicana en Panamá. Para la Embajada, el acercamiento con las y los mexicanos en Panamá es prioridad en su trabajo diario, y es muy grato para la Representación acompañar siempre este tipo de actividades.



## Taller infantil y juvenil



En la sesión de diciembre del Taller infantil y juvenil de la Embajada, realizamos una visita a las instalaciones de la empresa mexicana Bimbo para conocer el proceso de elaboración de pan industrial y, especialmente, la importancia de la higiene en su fabricación. Al finalizar, entregamos reconocimientos a las niñas, niños y jóvenes que asistieron a los 9 talleres realizados durante 2019. ¡Les esperamos en el 2020 con más actividades de promoción de la cultura y los valores cívicos de México!

## Próximas actividades

Para empezar el año, el jueves 30 de enero a las 19:00 horas, se llevará a cabo un recital poético en la Sala Carlos Fuentes de la Embajada, con la presencia de las y los autores panameños Magdalena Camargo Lemieszek, Melitón Robles Esquina, Julia Aguilera, Jaiko Jiménez, Alessandra Monterrey Santiago, David Ng y Mar Alzamora Rivera. No falte. Entrada libre.

